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Nossa São Paulo: Outra Cidade 
Reunião com o Secretário do Planejamento 
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RESUMO EXECUTIVO DA REUNIÃO 

 

O Secretário do Planejamento deverá enviar ao movimento Nossa São Paulo: Outra 

Cidade os indicadores de desempenho e controle social compilados pela Secretaria, 

bem como uma resposta às proposições do movimento. 

 

O movimento Nossa São Paulo: Outra Cidade deverá encaminhar a carta 

apresentada à Câmara Municipal e agendar após o dia 13/07 uma visita à 

Secretaria do Planejamento, por um pequeno grupo, para acompanhamento do dia-

a-dia relacionado ao levantamento dos indicadores e da disponibilização no site 

infolocal.  

 

Síntese das propostas levantadas durante essa reunião: 

- Estruturação de um processo de acompanhamento do poder público, que possa 

facilitar a realização das políticas públicas, servindo de modelo para outras cidades; 

- Sistematização de indicadores e informações relacionados às subprefeituras, 

gerando exemplaridades e desenvolvendo parcerias; 

- Ampliação da transparência, especialmente no tocante ao planejamento e às 

finanças, com o detalhamento e explicação de cada item constante das receitas e 

despesas; 

- Apresentação do orçamento de forma amigável, para que se torne acessível à 

população; 

- Divulgação dos juros e encargos relacionados à ADID, dos atuais valores 

constantes da dívida ativa (com destaque ao montante devido pelos grandes 

devedores), e do valor total dos precatórios; 

- Divulgação das outorgas onerosas, bem como as receitas e despesas relacionadas 

ao Fundurb; 

- Transparência e especificação dos orçamentos das subprefeituras. 

 

 

Síntese dos principais informações apresentadas: 

- A Lei de Auditoria regulamentada em dezembro de 2006 traz indicadores de 

desempenho importantes; 

- O site infolocal disponibiliza dados importantes e gera tabelas dinâmicas, 

agrupando as informações por subprefeituras e distritos; 
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- As demais secretarias têm demonstrado interesse em divulgar seus dados, 

procurando a Secretaria do Planejamento para avaliar a possibilidade de utilização 

do infolocal; 

- Atualmente a prefeitura possui o mapeamento de onde estão ocorrendo os 

maiores investimentos.  

 

ATA COMPLETA 

 

Após apresentações e introdução sobre o projeto Nossa São Paulo: Outra Cidade, Oded 

Grajew apresenta a intenção de que seja estruturado um processo de acompanhamento 

do poder público, que possa facilitar a realização das políticas públicas, servindo de 

modelo para outras cidades. 

 

Após a recepção da carta preparada pelo Nossa São Paulo: Outra Cidade, o Secretário 

do Planejamento Manuelito Pereira Magalhães Jr. menciona que solicitou à Câmara o 

adiamento de um ano e pediu gentilmente a Oded que encaminhasse diretamente à 

Câmara a carta apresentada. 

 

A lei de auditoria da Câmara foi regulamentada em dezembro de 2006 e traz diversos 

indicadores importantes para o acompanhamento dos serviços. O Secretário Manuelito 

Magalhães ficou de verificar o atual status desta lei. 

 

Os representantes do movimento Nossa São Paulo: Outra Cidade agradecem a indicação 

e questionam quanto à perspectiva de transparência trazida por estes indicadores. 

Aproveitam para destacar a oportunidade trazida pelo projeto no sentido de reunir 

diversas entidades que trabalham sobre os mais diversos temas, concomitante ao desafio 

de alinhamento das expectativas e necessidades para o desenvolvimento de uma agenda 

comum. Informam por fim, que tão logo esteja pronta a proposta do grupo de trabalho 

que está discutindo o tema pertinente desta secretaria, estarão contatando a secretaria 

para alinhamento. 

 

O Secretário Manuelito Magalhães observa que a lei mencionada abarca 

prioritariamente indicadores de desempenho, mais do que indicadores de controle 

social. Tais indicadores de desempenho foram elaborados a partir da divulgação de 
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números primários (número de alunos matriculados, escolas, e outros), devendo ainda 

ser criada uma sistemática de atualização permanente. 

 

Oded Grajew sugere que a primeira sistematização seja realizada a partir do contato 

com as subprefeituras, comentando sobre a importância da geração de exemplaridades e 

desenvolvimento de parcerias. 

 

Manuelito cita as atuais parcerias da secretaria com o CEAD, IBGE, e outras 

secretarias, além da obtenção de registros administrativos advindos do Ministério do 

Trabalho. Muitos dos dados encontram-se disponibilizados no site infolocal, agrupados 

por subprefeituras e distritos. O site, lançado no aniversário da cidade, foi considerado 

um grande avanço, permitindo construção de tabelas dinâmicas. Contudo, ainda 

demanda melhorias, exigindo atualmente um grande esforço para que sejam alimentadas 

as séries históricas. 

 

O Secretário destaca que não há problema em dar visibilidade à prefeitura. Já existe 

uma série de dados em uma base estruturada, que poderá ser transmitida ao projeto; da 

mesma forma a prefeitura está aberta para receber as sugestões do movimento Nossa 

São Paulo: Outra Cidade. Comenta ainda sobre a percepção do interesse das demais 

secretarias, dado que logo após abertura do site infolocal, outras secretarias passaram a 

buscá-los para consultar sobre a possibilidade de divulgação de seus dados, por ser o 

infolocal um banco dados de plataforma aberta. 

 

O Secretário ofereceu uma exposição sobre o infolocal ao grupo de trabalho que está 

endereçando a questão dos indicadores. 

 

Maurício sugeriu que um grupo de pessoas do projeto faça uma visita de um ou dois 

dias à secretaria para que possam acompanhar pessoalmente a utilização do banco de 

dados e indicadores no dia-a-dia. 

 

Odilon Guedes compartilhou um pouco de suas experiências na subprefeitura, 

comentando sobre a necessidade de transparência nas secretarias, especialmente 

relacionada ao planejamento e às finanças, sugerindo o detalhamento e explicação sobre 
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cada item no que tange às receitas e despesas. Acrescenta que o orçamento deve ser 

traduzir de forma amigável, para que se torne acessível. 

 

O Secretário Manuelito Magalhães menciona sobre o atual problema relacionado à 

elaboração do PPA a partir da definição de metas físicas, seguido da dificuldade de 

casamento físico-financeiro, dificultado pela ineficiência dos sistemas, que se tornam 

obsoletos rapidamente. Não se trata de falta de recursos. A prefeitura está realizando 

uma migração lenta de sistemas, para que não seja desperdiçado o trabalho dedicado ao 

atual sistema. 

 

Odilon Guedes sugere ainda que sejam divulgados os juros e encargos relacionados à 

ADID, bem como os valores constantes da dívida ativa - com destaque ao montante 

devido pelos grandes devedores- e o valor total dos precatórios. Além disto, poderia ser 

criado um link no site referente a licitações, com explicações sobre as diversas 

modalidades e outras informações pertinentes. 

 

O Secretário confirma a disponibilização das informações referentes às licitações, 

constantes dos site, no ambiente referente a negócios, que traz informações sobre o 

órgão que está licitando, o objeto, as empresas e outras informações. 

 

Oded Grajew comenta sobre a lei da transparência, e sancionada por serra. 

 

O Secretário da comenta o que as outorgas onerosas, bem como as receitas e despesas 

relacionadas ao Fundurb também se encontram disponíveis no Emburb e divulgadas à 

CVM. Menciona que a outorga, contudo, tem se constituído de um menor valor, em 

torno de aproximadamente R$ 120.000.000,00. 

 

Maurício sugere a elaboração de orçamentos por subprefeituras.  

 

Manuelito Magalhães responde que considera difícil a realização desta atividade, mas as 

que a mesma possivelmente poderia ser realizada segundo os agregados da cidade. Sua 

preocupação se deve especialmente à regressividade dos investimentos: o Fundurb é um 

elemento reconstitutivo, que permite o investimento dos valores que estariam sendo 

recebido das outorgas nas áreas de desenvolvimento. Atualmente a prefeitura possui o 
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mapeamento de onde estão ocorrendo os maiores investimentos. Existe, porém, um 

conjunto de serviços das subprefeituras que não possue visibilidade. 

 

Oded Grajew observa que apesar das dificuldades seria importante a busca de algum 

tipo de avanço. 

 

Maurício esclarece que a lei orgânica prevê abordagem regional, mas não por 

subprefeituras. 

 

O Secretário discorre sobre alguns exemplos desta dificuldade, mencionando a compra 

centralizada de medicamentos, sem rastro das regiões que os encomendaram, o que 

ocorre concomitante ao fato de que muitos dos atendidos retiram os mesmos 

medicamentos nos postos mais próximos de seu trabalho, e não de suas residências, 

trazendo distorções às informações obtidas. 

 

Oded Grajew destaca a necessidade de observar e demonstrar uma preocupação com 

tais informações. 

 

O Secretário se compromete em enviar uma planilha de Excel organizando os itens 

propostos pelo Nossa São Paulo: Outra Cidade e respondendo aos mesmos. 

 

Odilon Guedes comenta que a lei obriga subprefeitura a divulgar o seu orçamento e que 

esta agora sofre com o orçamento fixado. 

 

O Secretário comenta que é solicitada visibilidade, e que estas questões podem 

caminhar em paralelo. 

 

Odilon comenta a sobre a cultura que está configurada de não se acompanhar o 

orçamento público. 

 

Oded Grajew informa sobre a reunião que está agendada para tratar especificamente de 

transporte coletivo, individual, ciclovias, calçadas, trânsito, aquisições, saúde e 

qualidade de vida, e convida o secretário a participar. Sobre este tema, destaca a 
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necessidade de melhorias como a divulgação dos horários dos ônibus e de destino das 

linhas nos pontos de ônibus.  

 

Encerra-se a reunião com o comprometimento do Secretário do Planejamento com o 

envio dos indicadores existentes e respostas às propostas do Nossa São Paulo: Outra 

Cidade. Concomitantemente, Maurício observa que o grupo de trabalho ainda deverá 

avançar em relação aos indicadores a serem sugeridos, e se propõe a fechar um grupo de 

aproximadamente 6 pessoas para realizar a visita à Secretaria, com o intuito de 

acompanhar o dia-a-dia relacionado ao infolocal. Anete sugere que a visita seja marcada 

após o dia 13. 

 

 

 

 

 

 

 


